

Fecha Sección Página 10

• PULSO POLÍTICO

I FRANCISCO CÁRDENAS CRUZ I

3 CAMBIOS 3 Y NADA MÁS; MUCHO RUIDO Y POCA NUEZ

ue más el ruido que las nueces y todo quedó en un globo distractor que seguramente decepcionó a quienes de veras esperaban los 'cambios a fondo' que el Presidente Felipe Calderón anunciara de manera reiterada en el mensaje que dirigió a la nación el miércoles pasado y que, como él mismo lo dejó entrever, incluiría la desaparición o fusión de algunas dependencias convertidas en verdaderos barriles sin fondo de recursos multimillonarios que hoy tanto requiere el país.

Esto último podría anunciarse una vez que esta tarde el secretario de Hacienda, Agustín Carstens entregue en la Cámara de Diputados el paquete económico del gobierno federal para el 2010 conformado por los Criterios de Política Económica, la Ley de Ingresos, el Presupuesto de Egresos y, seguramente, la Miscelánea Fiscal de siempre que, de acuerdo con lo que se ha sabido, será 'severamente austero' para tratar de cubrir el faltante de 300 mil millones de pesos con el que el gobierno federal iniciará el próximo año.

Se fueron los que de manera reiterada eran mencionados de tiempo atrás como los que iban a irse: Eduardo Medina-Mora Icaza, de la Procuraduría General de la República; Alberto Cárdenas Jiménez, de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación y Jesús Reyes Heroles González Garza, de la dirección general de Petróleos Mexicanos.

Y todas las secretarías de Despacho, aún aquellas que como la de Reforma Agraria y de la Función Pública, cuya desaparición se planteara insistentemente, así como organismos públicos descentralizados y delegaciones federales, se mantienen intactas.

Como nuevo titular de la PGR, el Ejecutivo Federal anunció que propondrá a la Cámara de Senadores a Arturo Chávez Chávez, procurador panista de justicia de Chihuahua cuando Francisco Barrio Terrazas gobernó esa entidad -antes de ser secretario de la Contraloría el sexenio pasado y ofreció, e incumplió, que caerían 'peces gordos'...- y subsecretario de Gobernación de Santiago Creel. En el des-

empeño de ese cargo fue enviado como negociador en el conflicto político-magisterial que paralizó Oaxaca durante casi un año.

A la Sagarpa regresa el jalisciense Francisco Javier Mayorga Castañeda en la que fue secretario los dos últimos años del gobierno foxista y después de haber sido titular del organismo Apoyos y Servicios a la Comercialización Agropecuaria, Aserca; secretario de Desarrollo Rural cuando Cárdenas Jiménez gobernó Jalisco, haber desempeñado actividades en las cúpulas empresariales y presidir el

Consejo Agropecuario de su entidad natal.

A Pemex regresa también Juan José Suárez Coppel, quien fuera director corporativo de Finanzas de la paraestatal bajo la dirección general de Raúl Muñoz Leos y que en los últimos años ocupó la vicepresidencia del Grupo Modelo, uno de los más importantes del sector privado.

A excepción de Chávez Chávez que no estuvo en la ceremonia habida la tarde de ayer en el salón Manuel Ávila Camacho de Los Pinos, los que se fueron y los que llegaron, desfilaron ante el micrófono para agradecer la despedida y bienvenida que les dio el Pre-

sidente Calderón en un ambiente de expectación y nerviosismo que ninguno de los presentes, incluido éste, pudieron evitar al interrumpir en varias ocasiones su intervención para dar cuenta de las 'renuncias' que le fueron presentadas.

Medina-Mora Icaza será designado nuevo embaja-

dor de México en Gran Bretaña, previa ratificación del Senado y Cárdenas Jiménez, quien era integrante de esa Cámara antes de ser nombrado titular de la Sagarpa, regresará a su escaño en la vieja casona de Xicoténcatl 9 y

Continúa en siguiente hoja



Página 1 de 3 \$ 15085.90 Tam: 663 cm2 AHERNANDEZ



Fecha Sección Página 08.09.2009 Primera 10

será 'asesor' en materia agropecuaria, anuncio que ayer mismo causó sorpresa por la imposibilidad de que, según el artículo 62 constitucional, diputados y senadores "no podrán desempeñar ninguna otra comisión o empleo de la Federación o de lo estados".

Juan Miguel Alcántara Soria, actual subprocurador Jurídico y de Asuntos Especiales, se quedará al frente de la PGR, hasta en tanto el Ejecutivo Federal propone al Senado a Chávez Chávez como nuevo titular de la misma. El parista guanajuatense que ocupará temporalmente el cargo que dejó Medina-Mora Icaza, es egresado de la Escuela Libre de Derecho, fue diputado federal y local y procurador de Justicia en su entidad natal.

Para la expectación que había sobre los cambios en el gabinete y las especulaciones que se originaron acerca de una posible fusión o desaparición de dependencias gubernamentales, organismos públicos y delegaciones federales, lo de ayer por la tarde en la residencia oficial no fue lo que muchos esperaban, si de adelgazar la estructura de la Administración Pública Federal se trata.

DE ESTO Y DE AOUELLO...

Hoy se despejará al fin la incógnita sobre las propuestas que incluirá el Presidente Felipe Calderón en el paquete económico que a través del secretario de Hacienda, Agustín Carstens, presentará a la Cámara de Diputados... Se da por hecho que el Presupuesto de Egresos de la Federación para 2010 será más que austero y habrá recortes de recursos a diversos programas, lo que puede motivar un nuevo jaloneo con el Ejecutivo Federal... Peor se pondrán las cosas si, además, se plantean incrementos o creación de nuevos impuestos, como justificadamente temen muchos...

Lo que podría dar idea de lo que vendrá es ese anuncio que el director general del IMSS, Daniel Karam, hizo aver en la Asamblea a la que asistió el Presidente Calderón: Que esa institución, previa aprobación de la Cámara de Diputados, tendrá que echar mano de sus reservas estratégicas para hacer frente a

la crisis que enfrenta... Las torrenciales lluvias que cayeron el fin de semana en el Distrito Federal y en municipios del Estado de México

conurbados a la capital, causaron verdaderos estragos a miles de familias por la inundación de sus hogares y la pérdida de muebles, enseres y vehículos... Rumbos como Valle Dorado en el municipio de Tlalnepantla, que el PAN gobernó durante 10 años y en donde el emisor poniente se reventó y arrasó con todo, es uno de los más dañados... Arturo Ugalde Meneses, presidente municipal priísta, que antes de la hegemonía blanquiazul ocupara ese mismo cargo, reconoció que desde hace por lo menos cuatro décadas no hubo mantenimiento alguno a ese emisor por parte de la Comisión Nacional del Agua... La tarde-noche de ayer, el gobernador priísta del Estado de México, Enrique Peña Nieto, hizo un recorrido por la zona afectada para percatarse personalmente de los daños y disponer la ayuda inmediata a los damnificados... Por unanimidad, Alejandra Barrales fue electa para coordinar al grupo parlamentario del PRD en la Asamblea Legislativa del Distrito Federal, lo que seguramente la obligará a dejar la presidencia de ese partido en la capital... Si el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación ratifica la anulación de la elección de jefe delegacional en Cuajimalpa, ni Carlos Orvañanos,

ni el PAN, podrán volver a contender en el proceso extraordinario que tendrá que llevarse a cabo... Por lo pronto, el TEDF le retiró el cargo que ganó en las urnas, al tiempo que él insiste en no haber incurrido en ningún ilícito -rebasó los topes de campaña- y acusa a las autoridades capitalinas de suplantar la voluntad del electorado... Y el que hasta el cierre de esta columna seguía en capilla era Demetrio Sodi, el otro ex candidato panista que ganó la elección de jefe delegacional de Miguel Hidalgo, al que también se acusa de haber incurrido en la misma violación a la legislación electoral, por lo que está en riesgo de que también se anule ese proceso... Luis Armando Reynoso Femat, gobernador de Aguascalientes, fue el único de ese partido que asistió el sábado pasado al cuarto informe de su colega priista del Estado de México, Enrique Peña Nieto... También acudió Diego Fernández de Cevallos, quien robó más cámara que los 12 mandatarios priístas ya que algunos francamente pasaron desapercibidos... Otro que para muchos pareció irreconocible tras su operación estética y sin bigote, fue Roberto Madrazo, al que por eso-y por otras conocidas razones-pocos se acercaron a saludar... Los otros 12 mandatarios que estuvieron con su colega del Estado de México -de los 18 que son- fueron los surgidos del tricolor... Migrantes mexicanos y sus familias que viven en el país serán afilia-

Continúa en siguiente hoja

Página 2 de 3



 Fecha
 Sección
 Página

 08.09.2009
 Primera
 10

dos al Seguro Popular, dentro del plan piloto que el gobierno federal puso en marcha en el estado de Colorado y que progresivamente se extenderá a otros de la Unión Americana... Así lo anunció el doctor José Ángel Córdova Villalobos, quien junto con el secretario de Educación Pública, Alonso Lujambio, y el subsecretario de Desarrollo Social, Luis Mejía, realizó una gira de trabajo por Nueva York y Chicago... Además, el titular de la SSA declaró que el programa de Atención Médica de Primer Nivel se promoverá a través de centros comunitarios de salud con el fin de que los migrantes mexicanos tengan acceso a una red de 6 mil 500 unidades médicas en Estados Unidos... Tras el público rompimiento del ex gobernador priísta de Sinaloa, Juan Millán Lizárraga, con su sucesor, Jesús Aguilar Padilla, de cara a las elecciones que habrá en esa entidad para renovar los poderes locales, se libra una lucha entre ello... Millán Lizárraga impulsa al senador Mario López Valdez, al que un grupo de empresarios, allegados a aquel, 'destapó' hace varias semanas y Aguilar Padilla apoya al presidente municipal de la capital sinaloense, Jesús Vizcarra Calderón

> www.pulsopolitico.com.mx fcardenas@pulsopolitico.com.mx



Arturo Chávez Chávez



Francisco Javier Mayorga